

ALGUNAS REFLEXIONES ACERCA DELAS OPINIONES
DE JORGE ARRATE EN JULIO DE 1991 EN EL DIARIO
LA NACION Y QUE SE TITULA "LA IZQUIERDA DEBE
PERFILARSE CON LA DC Y NO CONTRA ELLA"

Sobre este tema, polémico de suyo, no queremos dar a conocer nuestras ideas con el unico afán de discutir públicamente, sino más bien para reafirmar lo que muchos compañeros del partido están pensando, pero que no pueden expresar por falta de canales expeditos de expresión de ideas. En esto queremos ser un poco la voz de los sin voz.

Nuestro análisis queremos centrarlo sobre el título de la entrevista, sobre algunos puntos expuestos por Arrate que nos merecen grave preocupación y por la oportunidad con que fueron hechas tales declaraciones.

Cuando el compañero Arrate afirma que "La izquierda debe perfilarse con la DC y no contra ella", explícitamente se esta presentando como portavoz de la izquierda chilena en su conjunto. ¿Quién le ha dicho al Sr. Arrate que representa a los partidos de izquierda? Partidos y militantes de la izquierda chilena hoy por hoy saben claramente que el Sr. Arrate no es su representante ni debe arrogarse el derecho de ser portavoz. Para la gente de izquierda esto es claro. Pero ¿Es claro para la derecha? No cree el Sr. Arrate que con estas declaraciones en tenor de portavoz nos está desprestigiando? No sería raro que la derecha piense que no tenemos responsables visibles o líderes o portavoces eficaces en los partidos de la izquierda, ya que él asume olímpicamente ese rol. Incluso las declaraciones en su tenor, hacen presentarse a la izquierda como descabezada, sin mando, sin claridad ante la realidad y sin planteamientos claros. ¡Lamentable!

El compañero Arrate dice: " la izquierda debe perfilarse..." ¿De donde saca la extraña idea que la izquierda está desperfilada? Un partido, movimiento, institución o persona desperfilada es algo sin forma, intención, dirección ...en definitiva sin perfil. El partido Socialista y los partidos de izquierda en su conjunto no están desperfilados. ¿Acaso cree el compañero Arrate que el Partido no tiene historia? ¿Acaso cree que no está formado por gente con experiencia? Acaso cree que los 16 años de gobierno dictatorial militar no le enseñaron nada? Los socialistas conocemos claramente cuales son los enemigos del pueblo; los socialistas conocemos claramente cuales son nuestros mas caros y vitales valores y principios por los cuales hay que trabajar; los socialistas tenemos parlamentarios y ministros que representan el sentir del partido y que han planteado donde corresponde lo que es necesario para el país... ¡Los socialistas hemos aprendido del sacrificio y del valor del sufrimiento en muchos años de opresión! En organizaciones de base, intermedias y superiores hemos dado a conocer nuestra palabra! ¡No nos vengán entonces a decirnos que estamos desperfilados porque entonces tendríamos que entrar a pensar que alguien desea perfilar el partido según sus intereses y que desgraciadamente no representan los intereses del Partido.

Y así perfilados con la DC, tendríamos que entrar a caminar aceptando y haciendo propios los fracasos y errores de personeros del gobierno que pertenecen a la DC.

Las opiniones del compañero Arrate en este sentido son penosas y desprestigian la dirigencia del partido. Debe saber el compañero Arrate que la DC no es un partido homogéneo ya que conviven en su interior sectores progresistas frente a mayoritarios sectores reaccionarios. Por tanto perfilados con la DC, caminamos codo a codo con lo más granado de la reacción chilena. Por supuesto desde aquí tenemos un paso a alianzas con RN y con la UDI. ¡afortunado porvenir que nos espere. ¡Los socialistas no podemos ser comparsas de nadie! y nos ofende que en esta materia se pretenda convencernos.

Tal como Arrate plantea el asunto de "perfilarse" sencillamente lo está planteando como alianza. Una alianza significa estrategias, planes, modos de acción y compromisos comunes... y esto, aunque al compañero Arrate le moleste, a la mayoría de los militantes y simpatizantes el partido socialista no les agrada. Por el contrario desean dentro de las circunstancias, independencia, libertad de acción y compromiso con el pueblo.

Pasando a otros puntos de la declaración de Arrate, nos parece lamentable que piense que en el área económica el socialismo debe hacer esfuerzos de elaboración ¿Piensa acaso que somos ignorantes en esta materia? Nos alegramos que el compañero Arrate sea clarividente y haya descubierto "que los socialistas no tenemos un discurso acabado en esta materia." ¡Menos mal! a los socialistas no nos gustan los discursos sino la acción planificada y coherente. Es más en materia económica hemos dado señales más que suficientes para orientar el área económica del gobierno y las economías del país ... pero en esto hay bastante de diálogo de sordos... Nos escuchan cortésmente (a nivel de gobierno) pero después no se hace lo que proponemos ¡Ni siquiera se intenta probar! ¿No cree el Sr. Arrate que ya es tiempo de pasar a acciones más concretas? La situación actual de los sueldos y salarios, la salud, la educación, la vivienda, los jóvenes los jubilados...etc. ¿No le dicen nada?

Nos merecen reserva muchas otras declaraciones de Arrate. Queremos terminar haciendo mención a dos hechos que nos parece merecen ser reflexionados: el primero es que en materia de Reformas a la Constitución, el Partido no puede tener como guía de acción y principios, las palabras del Sr. Aylwin en el Congreso ¡por más que estemos en la Concertación! El Partido tiene su voz propia y puede y debe y es capaz de elaborar proyectos y propuestas originales en esta materia y defenderlos en el seno de la concertación y otras instancias.!

La segunda cuestión, y con esto terminamos, es que nos alegramos profundamente que al compañero Arrate se le haya salido del alma bbbbbbbbbbbbbbbbb o del subconsciente que... "en el campo de la cultura la concertación es una lata... ¿No cree que en muchas otras materias también lo es? Y si así es... porque no proponer cambios, búsqueda de otros caminos (dentro de la esencia del sentir socialista) que propugnen la independencia del partido y nos libere de alianzas y "perfilizaciones" que terminando negativas?